

東栄

広報とうえい
令和7年

1

No.781

新年のごあいさつ

特集▶2ページ



- 02 新年のごあいさつ
- 04 まちの話題
- 06 ほっとニュース
- 08 まちからのお知らせ
- 10 暮らしの情報
- 11 その他



新年のごあいさつ

東栄町長
村上 孝治

あけましておめでとうございます。
皆様におかれましては、健やかに新年を迎えられたことを心よりお喜び申し上げます。昨年は、地域の皆様のご理解とご協力を賜りながら、順調に様々な成果を上げることができました。心より感謝申し上げます。

本年も引き続き、皆様の声に耳を傾け、より良い行政サービスの提供に努めてまいります。特に国の進めているデジタル化の推進や子ども子育て支援など、未来を見据えた施策を展開し、持続可能な地域社会の実現を目指してまいります。

教育は、未来を担う子どもたちの成長に欠かせない基盤であり、社会全体の発展に大きく寄与するものです。昨年は東栄中学校が開校50周年を迎え、町民みなさんお祝いし、新しい時代に向け、施設整備をはじめ、制服の新調や、カナダへの海外研修の再開など、子どもたちが自ら考え学び、成長する力を養うことができる環境をつくることができましたと感じています。また、コミュニティスクールの取り組みが始まり、地域との連携により、地域全体で子どもたちを支えるという意識が高まり、学校と家庭、地域が一体となって子どもたちの成長を見守る姿勢が根付いていけたらと考えています。そして、デジタル化の推進では、テレビの視聴を含めた北設情報です。現在は一部事務組合の運営となっておりますが、将来の民営化に向け取り組みを進めていますので、よろしくお願い致します。

令和7年度は、町制施行70周年を迎えることとなります。そして、いよいよ三遠南信道路の東栄インターと鳳来峡インター間が開通します。こうしたことを含め、式典はじめ記念事業として、様々なイベントを開催しお祝いしたいと考えていますので、ご協力のほどよろしくお願い致します。

そして、第6次東栄町総合計画の10年間で令和7年度に終わりを迎えます。次の第7次計画に向けての調査をはじめワークショップなども順次進め、意見集約の場を設けていく所存でありますので、よろしくお願い致します。

最後になりますが、新しい年が皆様にとって素晴らしい一年となりますよう心よりお祈り申し上げます。

私どもも一層の努力を重ねてまいりますので、今年もどうぞよろしくお願い致します。



新年のごあいさつ

町議会議長
加藤 彰男

謹んで新春のご挨拶を申し上げます。町民の皆様とともに新たな年を迎えられたことを、心よりお慶び申し上げます。また、日頃より議会へのご理解とご支援を賜り、深く感謝申し上げます。

昨年も世界各地で紛争が続く、特にウクライナやパレスチナでは多くの命が犠牲になっていきます。東栄町議会では、昨年9月に「ガザ地区における停戦の実現等に関する決議」を全会一致で採択し、内閣総理大臣および外務大臣に送付しました。一日も早い戦闘の停止と、平和な生活が訪れることを心より願います。

また、国内では昨年、能登半島地震をはじめとする自然災害が各地で発生しました。被災した地域では、多くの方が避難生活を余儀なくされました。被災された方々には、一日も早い復旧・復興をお祈り申し上げます。引き続き、災害への備えをより強化することが必要です。

一昨年、東栄町議会は新たな8名の体制でスタートしました。町民の皆様の期待に応えるべく、「議会力・議員力の向上」を目指して研修や学習会を進めています。昨年は、「まちづくり基本条例の学習会」「町の財政分析・連続講座」に加え、「佐久間病院院長による学習会」や「設楽ダム建設の現地見学会」など、多様なテーマに取り組みました。

「まちづくり基本条例」の学習では、Well-being（＝幸せであること）の考え方を学びました。私たち議員は、「この町の幸せ」を目指し、二元代表制のもと、お互いに力を合わせて「町をより良くする責任」を担っています。意見や立場が違っても、議員同士が話し合い、よりよい解決策を見いだすことが重要だと考えます。どうぞ、町民の皆様のご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

最後に、皆様のご健勝とご多幸を心よりお祈りし、新春のご挨拶とさせていただきます。





新春を迎えて

愛知県知事
大村 秀章

あけましておめでとございます。
新たな年が、県民の皆様にとりまして素晴らしい1年となりますよう、心からお祈り申し上げます。

昨年は「ジブリの大倉庫」「青春の丘」「こんどこ森」「もののけの里」に続き、「魔法の谷」が誕生し、「ジブリパーク」がフルオープンしました。

そして、10月には、2019年の構想発表から5年をかけて整備してきた、国内最大のスタートアップ支援拠点「STATION Ai」がグランドオープンを迎えました。

世界中から注目を集める2つの施設の完成により、新たなステージへ、また一歩、大きく歩みを進めることができました。

今後も、これらの施設を起点に、世界中から、たくさんの人、最先端の技術・サービスを呼び込み、愛知をさらに元気にしていきます。

さて、今年7月、いよいよ、アジア最大級・世界最先端のスマートアリーナ「IGアリーナ」がオープンします。スポーツやエンターテインメントの新たな拠点として、「ジブリパーク」や「STATION Ai」との相乗効果を生み出しながら、世界と大交流する愛知を創り上げてまいります。

また、愛知万博20周年となる今年は、3月25日に「愛・地球博20祭」が開幕します。「ジブリパーク」ともコラボレーションしながら大いに盛り上げてまいりますので、ぜひ、楽しみにしていただきたいと思っております。

2026年の「愛知・名古屋アジア・アジアパラ競技大会」、2028年の「技能五輪国際大会」など、今後も、愛知を元気にし、日本を元気にするプロジェクトが続きます。

グローバル化の進展やAI等のデジタル技術の急速な発展など、世界が大きく変化する中、今後も、これらのビッグプロジェクトを着実に進め、日本の成長を牽引してまいります。

もちろん、こうした取組とあわせ、喫緊の課題である人口減少・少子化対策を始め、社会インフラ整備や農林水産業の振興、教育、女性の活躍、医療・福祉、感染症対策、環境、雇用、多文化共生、防災・交通安全、東三河地域の振興など、県民の生活と社会福祉の向上、次代の愛知を担う「人づくり」にも全力を注いでまいります。引き続き、「日本一元気なあいち」、県民の皆様すべてが豊かさを実感できる「日本一住みやすい愛知」、すべての人が輝き、未来へ輝く「進化する愛知」の実現を目指し、全力で取り組んでまいりますので、一層のご理解とご支援をお願い申し上げます。



出来るだけ早く 町庁舎の移転新築と 道の駅新設を

愛知県議会議員
峰野 修

謹んで新年のお慶びを申し上げます。

病院を廃止し診療所として移転新築することを最優先して、無事に完了し素晴らしい診療所他施設が誕生しました。この間、保育園や小学校の統合新築もあり、町の財政が多く支出されてきました。まだこれから、旧病院・小学校・産業会館などの解体も、大きな予算が必要です。

東三河8市町村の中で一番古い東栄町庁舎となっております。職員の作業効率はもちろんですが、耐震性が悪く身の安全が心配です。安心して働いていただける環境・施設づくりは職員の為だけではなく、いつ起きるかわからない災害時の町民の命を守る司令塔として機能していかなくてはなりません。是非とも全町民の合意で早急に進めていただきたいです。

また、「道の駅とうえい（仮称）」も構想としてはあるのですが、なかなか用地の条件を満たすところが見つからないようです。三遠南信道路が間もなく東栄へ鳳来間が開通します。月バイパスも急ピッチで工事が進んでいて東栄へ設楽間が見えるような道になります。町内外の人・車の流れが飛躍的によくなり多くの人・車が行きかいます。このチャンスに地元の商品を販売する拠点は、間違いなく地域の経済を潤します。関係地権者の快諾と、当局・議会・住民の方々のチームワークで、次の時代の東栄町づくりにスタートしましょう。

私も、県の最大限の協力が得られるよう、全力で取り組みますことをお約束して、年頭のあいさつとさせていただきます。



第17回愛知県市町村対抗駅伝競走大会

12月7日(土)、愛・地球博記念公園で第17回愛知県市町村対抗駅伝競走大会が開催され、県内54チームが小学生から一般までの9区間30.2kmのコースに挑みました。

選手の皆さんは町の代表として力を合わせ、粘り強い走りを見せてくれました。

結果は、町村の部16チーム中15位でしたが、沿道の熱い声援を力に変え、一人一人がバスタを尽くして完走することができました。

温かいご声援をありがとうございました。



愛知県農業会議会長表彰を受賞しました

11月に開催された愛知県農業会議創立70周年記念大会にて、東栄町農業委員会の山城農業委員会会長が愛知県農業会議会長表彰を受賞しました。これは農業委員会委員や職員等として、通算15年以上在籍し、農業委員会活動の発展に貢献した方へ送られる賞です。山城農業委員会会長は平成17年の改選時から19年以上農業委員として、農業委員会活動の発展に貢献されています。



山村問題懇談会が開かれました

三河山間地域(岡崎市・豊田市・新城市・設楽町・東栄町・豊根村)の市町村長と大村知事、県議、県関係者らが集う山村問題懇談会が11月26日(火)、東栄グリーンハウスで開かれ、「アウトドアスポーツを活用した三河山間地域の活性化について」をテーマに各市町村の取り組みや課題について意見交換が行われました。

村上町長は、自転車さんぽ「ぼたび」や、キャンプ等のウォータースポーツ、風穴を活用したケイビング事業などの取り組みを紹介し、「アウトドアスポーツを通じて地域の魅力や自然、文化を楽しむ仕組みづくりをしていきたい。」と話しました。

大村知事は「豊かな自然環境を活かしたアウトドアスポーツの取り組みが、交流人口、関係人口の創出につながっていることは、大変心強く感じる」と述べられました。



木育教室について

今年度も東栄小学校5年生児童を対象に「木育教室」が行われています。

7月の「山の話」「蒸留水づくり体験」にはじまり、10月には「丸太の搬出」「薪割り」「火起こし」等の体験活動を御園地内で行いました。

児童にとって森林や木材について考え、ふれあう機会になっている木育教室、この先は「からくり人形作り」と「チェーンソーアート見学」が予定されています。



丸太割り



薪割り



火起こし

文化協会所属の団体を紹介

団体名 お茶の会

代表者 堂地 雅子

会員数 7名



お茶の会では、月1回お茶の稽古をしています。生涯学習講座『茶道に親しむ会』では、年5回小中学生を対象とした講座を開催しました。講座最終日の11月16日(土)には、お茶会を開き練習の成果をお披露目しました。



問合せ先▶教育委員会 ☎76-0509

月おいでん家

この日は、文化祭の展示会に出かけました。自分たちで作った作品や他のおいでん家の作品を見ることができ、有意義な時間を過ごすことができました。違う日は包括支援センターの尾崎さんに来てもらい、おいでん体操や指を使った脳トレをしました。指を使った複雑な動きに苦戦しました。いずれも若い人のように正確にできませんが、みんなで励ましあいながら楽しい時間を過ごすことができました。



消防団・防災士による啓発授業

11月19日(火)、原田団長以下8名の消防団員・防災士の福吉さんが小学校を訪れ、3年生を対象に消防団・防災士による啓発授業を実施しました。

防災士による授業では、災害への備え方などを子どもたちに伝えました。

消防団による放水体験では、実際にホースを伸ばしたり、「放水始め！」の号令をかけたりと、貴重な体験をしました。

最後に消防ポンプ自動車や、消防用資機材に触れるなど、防災・消防に対する意識が高まる1日になりました。



子育てセミナー（親子クッキング）

11月21日(木)に親子クッキングを行いました。5組の親子が参加され、今回作るメニューは「さつまいもサラダ」、「さつまいものけんちん汁」です。親子で作る楽しさを体験し、最後は美味しくいただきました。



元気な地域づくり支援事業の活動をお知らせします

withCOCO(ウィズココ)

皆さん、初めまして。
withCOCO(ウィズココ)と申します。当団体は、東栄町内の「野良猫の数をゼロへ減らす」を目的に、本年度に立ち上げた新規団体です。



現在、野良猫の生息の実態調べおよびTNR(保護捕獲・避妊去勢処置・元の場所へ戻す)活動を進めているところです。野良猫の問題は、猫を飼っている・飼っていない、猫が好き・そうでないに関わらず、古くからありながら、でもなかなか解決がたい現代社会の問題です。これを身近に引き寄せ地域の課題とし、地域住民の多くの人の理解と協力のもとで解決していくことがいま求められています。10年後には東栄町の野良猫がゼロになっていることを皆さんのご理解とご協力を得ながら目指していきます。野良猫に関しての情報、お困りごとがありましたら当会までお知らせください。

奥三河自然子育て 森のこびとたち

4月から認可外保育施設(無償化対象園)としてスタートし、ようちえんには月2回程回数券を利用して登園してくれるお友だちがいます。町内各地や設楽町などに出掛け、一日の過ごし方を一緒に考えながら、山を歩き、沢で遊び、毎回ヘトヘトになるまで自然の中で遊び過ごしています。

0~2歳児の親子が週1回通う親子組には、現在町内外から5組の親子が入会してくれています。毎週同じ顔触れが集い、月に一度はお母さんたちが釜戸ご飯とみそ汁を作って同じ釜の飯を食べ、お互いを知っていったこの10か月は、まさに自然の包容力と癒しの力、そして繋がりが心軽やかに子育てと向き合える時間になることを実感しています。

9月には森のわらべ多治見園の浅井智子氏をお招きし、子育て講演会を開催しました。東栄町長をはじめ多くの方にご参加いただき、講演会を通して新たに活動にご協力くださる方も増え、大変嬉しく思います。こうしてたくさんの方の地域の方に支えられ、お力をお借りしながら活動を続けています。皆様本当にありがとうございます。



一般社団法人愛知登山道整備協会

愛知登山道整備協会では、三ツ瀬明神山の尾籠登山口~柿野分岐~柿野登山口の登山道の整備を行いました。

一昨年は、荒れて崩壊した登山道を、近自然工法という山中の倒木や石を利用して整備し、昨年は、道標が必要な箇所を調査し、手作り木製の道標を作りました。

今年度、ヒルが出没する時期が終わるのを待って入山すると、登山道はこの夏の大雨による被害で倒木も多く、大変荒れていました。

そこで、チェーンソーを持参して登山道の点検をしながら足を進め、登山道をふさいでいる倒木を伐採、除去しました。

また、ルートが不明瞭な箇所には、道に迷わないように赤いリボンに木にくくりつけ、道標としました。

今後も町の観光資源の一つである三ツ瀬明神山で、快適な山歩きができるよう、登山道の整備を継続していきます。



倒木の除去



道標として赤いリボンをつける

振草農産物直売組合

私たちは、国道151号線沿い、“手打ちそば処 ゆばやし”の隣で直売所を運営しています。季節の野菜や山菜などを町内の皆さんや、通りすがりの地域外の方に販売しています。

直売所は生産者の作りがい、生きがいとして、町内外の多くの方との井戸端会議の場として、この町で元気に暮らし続けられる源になっています。

この場所が、長く続けられるようにとの思いで、この事業を活用し“米粉入り生姜餃子”の販売を開始しました。米粉と生姜は私たちが生産したもので、豊橋の会社で東三河の食材を中心に作っています。11月3日の東栄フェスティバルでも焼き餃子販売し、多くの皆さんに食べていただけました。また、食彩広場でも販売しています。

直売所を通して、たくさんの方に町の元気の便りを(少しばかりですが)お届けしていきたいと思えます。

追伸 これからの寒い時期は、スープ餃子や餃子鍋がおいしいです。



令和5年度 公共事業の執行状況をお知らせします

令和5年度に東栄町が発注した主な事業（指名審査会通過案件かつ入札案件等（随意契約を除く））を事業種別にお知らせします。

今回は、【工事】についてお知らせします。

【単位：千円（税抜）】

工事等	業者名	工事名等	落札金額
土木工事	㈱岡村組	林道稲目平釜沢線改良工事	13,000
土木工事	㈱森建設	林道反沢線改良工事	7,900
土木工事	㈱岡村組	林道下モ山線改良工事	33,100
土木工事	㈱田中組	町道隧道口三津瀬線改良工事	2,800
土木工事	㈱田中組	町道東栄中学校線改良工事	8,600
土木工事	㈱岡村組	林道小田沢登線改良工事	15,500
土木工事	㈱田中組	大橋橋梁補修工事	5,200
土木工事	㈱森建設	戸沢橋橋梁補修工事	7,000
土木工事	亀山建設(株)	林道布川線改良工事	4,500
土木工事	㈱田中組	林道高遠坂洞線改良工事	2,600
土木工事	㈱森建設	林道峯山線改良工事	13,400
土木工事	㈱田中組	煮淵橋橋梁補修工事	3,300
土木工事	㈱森建設	下ッ沢無名橋2橋梁補修工事	3,800
土木工事	㈱岡村組	小尻平無名橋1梁補修工事	1,320
土木工事	㈱田中組	三輪簡易水道中継槽移設工事	70,000
土木工事	㈱森建設	林道峯山線開設工事	36,000
土木工事	㈱森建設	月地区かんがい排水整備工事	1,380
土木工事	㈱岡村組	下田地区かんがい排水整備工事	2,900
土木工事	(有)松並重機	川角地区かんがい排水整備工事	2,150
土木工事	㈱田中組	町道下野小野線改良工事	4,000
土木工事	㈱森建設	町道三ツ石線側溝整備工事	2,700
土木工事	㈱田中組	千代姫橋橋梁補修工事	42,000
とび・土工工事	㈱佐々木組	現年災害復旧工事 5年災第833号（道路災）(週休2日)	214,000
舗装工事	㈱田中組	林道名倉線改良工事	2,650
舗装工事	㈱田中組	町道西園目坪沢線舗装修繕工事	7,000
舗装工事	㈱佐々木組	町道東園目赤羽根線舗装修繕工事	4,300
舗装工事	㈱田中組	林道よらき線舗装工事	6,600
舗装工事	㈱田中組	林道小田沢登線舗装工事	18,400
舗装工事	㈱森建設	林道下ッ沢線舗装工事	4,000
舗装工事	㈱田中組	町道畑吉沢線舗装修繕工事	2,550
建築工事	三河建設工業(株)	東栄小学校床修繕工事	1,850
建築工事	森上建築	町営奈根住宅改修工事	42,930
解体工事	(有)松並重機	旧東栄町林業センター解体撤去工事	6,900
上下水道工事	㈱森建設	御園浄水場導水管更新工事	7,500
上下水道工事	長谷水道	量水器等取替工事	3,630
ポンプ工事	荏原商事(株) 豊橋営業所	ポンプ分解整備工事	3,700
設備工事	㈱田中組	東栄町森林体験交流センタープラネタリウム室エアコン取替工事	2,399
設備工事	名三工業(株)	東栄浄化センター電気設備更新工事	56,000
設備工事	(有)鳳設備	東栄中学校自動火災報知設備受信機取替工事	1,720

新城消防祭

～憧れるのをやめましょう！

今日は君が消防士だ！～



令和7年1月19日(日)
桜淵いこいの広場グラウンドで開催します！

昨年度初開催した消防出初式、消防団観閲式、消防防災フェスタをひとつにした複合イベント『新城消防祭』を今年度も開催します！

消防を身近に感じることができる体験ブースを様々ご用意しています。ぜひ、ご家族やご友人とお越しください！



▲令和5年度の様子

日時 令和7年1月19日(日) 10時～14時まで

場所 桜淵いこいの広場グラウンド

スケジュール

- 10時～ オープニングセレモニー
マルシェ開始
- 10時30分～ 消防体験ブース 午前の部開始
キッズダンス
消防団促進PR他
- 正午 消防訓練展示
- 12時30分～ 消防体験ブース 午後の部開始
- 14時 終了

駐車場 桜淵公園駐車場及び臨時駐車場

※桜淵公園駐車場は、混雑が予想されます。ご来場の際は、臨時駐車場をご利用ください。臨時駐車場は新城市ホームページ等をご確認ください。



▲新城消防公式
Instagram



▲新城市
ホームページ

消防体験ブース一覧

- ① 車両展示
- ② 乗車体験
- ③ はしご車搭乗体験(抽選)
- ④ 予防体験ブース
- ⑤ 防災体験ブース
- ⑥ 地震体験車
- ⑦ 消防緑日ブース
- ⑧ ちびっ子レンジャー
- ⑨ 救急体験ブース
- ⑩ 消防団PRブース

外部機関出展ブース一覧

- ① ネクスコ中日本
- ② 自衛隊
- ③ 愛知県警察
- ④ 新城市若者議会
- ⑤ 新城市民病院

マルシェ

市内、市外の多くの飲食店がマルシェを実施します。寒い時期に温かい食べ物、飲み物で暖まり、新城消防祭をお楽しみください。

その他

屋外のイベントとなりますので防寒対策をお願いいたします。

問合せ先▶新城市消防本部 消防総務課 ☎0536-22-4801

とうえい健康研究所で 11地区を周りました！

参加者の皆さんには、普段できないVR体験を通して、認知症の方の行動の大きな理由を知ってもらい認知症の方への理解を深めていただきました。

「脳とからだのチェック教室」では、いろいろな質問やゲームに挑戦してもらい、自分の生活習慣を見直すことの大切さを知ってもらいました。

このとうえい健康研究所の健康講座を受けて、自分の健康に不安を持った方や、相談等があれば気軽にご相談ください。



問合せ先▶福祉課 ☎76-1815
E-mail : fukushi@town.toei.lg.jp

東三河広域連合 設立10周年記念式典

「広域連携が拓く東三河の未来」

参加費
無料

日時 令和7年1月30日(木)
午後1時30分～午後3時30分

会場 豊橋市公会堂ホール

プログラム

◆式典の部
式辞
挨拶
来賓祝辞
10年の歩み



◆記念講演の部
○基調講演「真の地方創生と地方自治・
広域連携の在り方」
片山 善宥 氏
○意見発表「私のイチオシ東三河」

問合せ先▶東三河広域連合 総務課
☎0532-35-6000

楽しい集まりを紹介します！ 「己書 おかえり道場」

毎月1～2回、ファミリーマートのイートインコーナーで開催している「己書 おかえり道場」、師範の岡田絵理さんを中心に楽しい活動が行われています。己書は「描く書」「読める絵」とも言われ、自由に筆を走らせ自分の世界観を楽しく表現する新感覚の書です。この日のお題は年賀状。カラフルで可愛い巳や、筆の流れを活かしたダイナミックな巳に、丸みのある優しい文字で書かれた挨拶文。師範のお手本を見ながら真剣に筆を動かす生徒のみなさんは「描くことだけに集中できるこの時間がとても充実しています！」「同じものを描いてもみんな違う。それが楽しい。」と話します。岡田さんは「簡単なコツさえつかめば誰でもできます。書き順が違っても逆から書いても、なぞってもいい。その人だけの素晴らしい作品ができあがります。ぜひ体験してみませんか。」と誘っていただきました。手紙やはがきを書くことが少なくなった今、心のこもった温かな作品をみて、「自分で描くこと」の深さと、「大切な人に伝えたい想いを“己書”で表現してみたいな。」と感じた素敵な集まりでした。



東栄町社会福祉協議会は地域の皆さんの自主的な活動を応援しています。
皆さんが知っている楽しい集まりをご紹介ください。 ☎76-1740

税務署からお知らせ

令和6年分の確定申告は、スマホとマイナンバーカードを利用した「ご自宅等からのe-Tax申告」を是非ご利用ください。

国税庁ホームページの「確定申告書等作成コーナー」では、画面の案内に沿って金額等を入力するだけで、所得税、消費税及び贈与税の申告書や青色申告決算書・収支内訳書の作成・e-Taxによる送信ができます。

「確定申告書等作成コーナー」の操作方法やマイナンバーとの連携等については、国税庁ホームページにおいて動画でご案内しています。是非、ご参照ください。

確定申告会場にご来場される方へ

令和6年分の確定申告会場は、令和7年2月17日(月)から令和7年3月17日(月)までの間、新城税務署別館会議室で開設します。

なお、確定申告会場への入場には、「入場整理券」が必要です。「入場整理券」は、LINEアプリを使ったオンラインによる事前発行又は確定申告会場での当日配付(配付状況に応じて、後日の来場をお願いする場合があります。)の2つの方法で配付しています。

また、**確定申告会場では、基本的に自身でマイナンバーカード(※)を利用したスマホ申告をしていただきますので、ご来場の際は、マイナンバーカードをお持ちの方はマイナンバーカードのほか、源泉徴収票などの申告書作成に必要な書類をご用意ください。**

(※)マイナンバーカードの発行時に設定した次のパスワードも必要になりますので、パスワードの有効性

と有効期限の満了日を事前に確認の上、ご準備をお願いします。

・署名用電子証明書(英数字6桁/16桁)

・利用者証明用電子証明書(数字4桁)
(注)マイナンバーカードの暗証番号はコンビニのキオスク端末(マルチコピー機)でも初期化・再設定ができます。

問合せ先

新城税務署
0536・22・2141

アルミ缶回収のお知らせ

限りある資源のリサイクルにご協力をお願いします!

○実施日 令和7年1月17日(金)

○収集場所 東栄町役場分庁舎前駐車場

○受付時間 午前9時~午前11時

○奨励金 80円/kg(アルミ缶)

※奨励金の受け取りは金融機関への振込みとなります。当日、振込先が分かるものをご持参ください。

○対象となるもの

水で洗い乾かしたアルミ、スチール缶(フチール缶は飲料・缶詰めのみ回収)

【注意】

1. アルミ缶とスチール缶に分ける

それぞれのマークの確認

(アルミ缶とスチール缶は別々の袋・容器に分別して収集場所に持ち込んでください)

2. 軽く水で洗う。

アルミ缶・スチール缶を水で軽く洗い、しばらくさかさまにして水を切ってください。

問合せ先

生活環境課 76・0504

精神科医による こころの健康相談

○日時 令和7年1月10日(金)

午後1時30分~3時30分

(要予約)

○場所 新城保健所 相談室

○相談内容(例)

気分が落ち込む、眠れない、お酒を飲まずでしまう等の心の不調相談(ご家族からの相談も可能です)

申込み・問合せ先

新城保健所 地域保健・こころの健康推進グループ
0536・22・2205

障害者の雇用について

障害に関係なく、希望や能力に応じて、誰もが職業を通じた社会参加のできる「共生社会」実現の理念の下、全ての事業主に、法定雇用率以上の割合で障害者を雇用する義務があります。

◆障害者の法定雇用率が令和6年4月以降、段階的に引き上げられます。

令和6年度…2.5%

(対象事業主の範囲40.0人以上)

令和8年7月以降…2.7%

(対象事業主の範囲37.5人以上)

◆障害者を雇用しなければならぬ対象事業主には、以下の義務があります。

①毎年6月1日時点での障害者雇用状況のハローワークへの報告

②障害者の雇用の促進と継続を図るための「障害者雇用推進者」の選任(努力義務)

問合せ先

ハローワーク新城
0536・22・1160

令和6年度 入札結果

金額は税抜【千円】

入札月	業種	工事名等	業者名等	落札金額	業種	工事名等	業者名等	落札金額
11月	工事	沢戸橋橋梁補修工事	(株)田中組	6,000	工事	下田地区かんがい排水整備工事	(株)岡村組	1,830
	工事	大稲目無名橋2橋梁補修工事	(有)松並重機	4,850	委託	道路台帳修正業務	日本工営都市空間(株)	1,620
	工事	下ッ澤橋橋梁補修工事	(株)森建設	5,700	工事	御園浄水場導水管更新工事	(株)森建設	8,100
	物品	防犯カメラ更新工事	大木電気商会	1,320	工事	量水器等取替工事	長谷水道	4,050
	工事	川角地区かんがい排水整備工事	(有)松並重機	2,660				
				計				36,130

【役場保健師】

健康戦隊 守るんじやー

問合せ先 東栄保健福祉センター 福祉課 ☎76・1815

Vol.83



「循環器病」を知りましょう！健診が健康づくりのきっかけです！

脳卒中や心血管疾患の両者を合わせた循環器病は、がん（悪性新生物）につぐ日本人の主な死亡原因です。また、介護が必要となる主な原因にもなっており、皆様の生命や健康、生活に重大な影響を及ぼす疾患です。

東栄町の循環器病にかかわる現状

平均自立期間（要介護2）..

男性75.8歳・女性85.1歳

※要介護2になるまでの平均年齢

死因別死亡割合..

2位心臓病(27.8%)

3位脳血管疾患(16.7%)

※1位はがん

要介護者の有病状況..

心臓病70%、脳疾患20.1%

医療費..

外来第3位 循環器10.9%

(内訳：高血圧症4%、不整脈2.3%、狭心症1.2%他)

入院費第2位 循環器18.6%

(内訳：狭心症5.7%、大動脈瘤3.3%、脳梗塞3.2%)



健診結果から循環器病のリスクを高める要因を知ろう

住民健診は受けられましたか？所属する会社の健診も同様です。健診結果から循環器病のリスクを高める要因がわかります。

【循環器病のリスクを高める要因】

肥満（BMI）、高血圧（収縮期・拡張期血圧）、脂質異常（中性脂肪・HDLコレステロール・LDLコレステロ

ール）、高血糖（血糖値・HbA1c）、喫煙、飲酒などの健診結果項目から危険性を把握できます。ではどうして危険なのでしょうか。

動脈硬化が進行し、

心筋梗塞や狭心症を引き超えます！

血管にかかる圧が高くなり血管がもろくなる（高血圧）ことや血管の壁に入り込んだ悪玉コレステロールが壁を肥大化させ（肥満・脂質異常）膨らんだ壁によって血流が妨げられると動脈硬化を促します。これが悪化すると狭心症（心臓の壁が狭くなり、心筋が一時的に血液不足になる）や心筋梗塞（心臓の血管が完全に詰まって心機能が低下した状態）につながり、特に心筋梗塞は突然死の最大の原因と言われています。他に、脳卒中（脳梗塞など）の最大の要因は、加齢と高血圧です。予防の力ギは、食事（減塩・間食控え）・運動・禁煙など！

健診受診は医療費の抑制につながる！

未受診者の生活習慣病医療費は、健診受診者の医療費と比べると、令和5年度は約5倍以上高額でした。医療費が増えると私たちの国保や健康保険の保険料の引き上げを招きます。健診を受けることで生活習慣を見直すきっかけとなり、医療費の節約につながります。今年の3月には来年の健診の申し込みが始まります。ぜひ健診を受けてください。

参考：愛知県「実はそれ循環器病なんです」国保データベースシステム（R5）

地域おこし協力隊活動報告

サトイモ揚げ誕生



皆さんこんにちは。地域おこし協力隊の棚田です。

私が働くゆたかわファームでは、遊休農地を利用してサトイモ、ジャガイモ、ニンジン、カボチャなどを栽培しています。

10月・12月にかけて、サトイモの収穫を行いました。毎週何百キロと掘る中で、規格に合わずに捨てられていくミニイモ達：もったいないな：何か活用できないかな：と思っていたところ、ひよんなことからミニイモを使ったサトイモ揚げが誕生しました！

ゲストハウスdannonさんのキッチンカーが御園の花祭に出店してくださり、その後もJAの収穫感謝祭や温泉マルシェなどに出演してくれています。外はサクサク、中はねっとりの新食感！まだ食べていない方は、見つけたら是非お試しください！

来年度は、塩津のサトイモ畑を拡大していく予定です。遊休農地を再生して、地域の景観を守っていきたいと思います。応援よろしくお願ひします！



問合せ先

ゆたかわファーム

☎090・2922・1831

今月の特集

まちの話題

ほっとニュース

お知らせ

暮らしの情報

その他

東栄ついで通信

小学校
2、4年生
陶芸教室
10月23・25日

下田在住の陶芸家、山本幸嗣さんを講師に2、4年生が陶芸教室を行いました。こねていただいた粘土を伸ばしてお皿やお面の形にしていきました。思い思いに自分のイメージしたデザインに仕上げてくださいました。作品は、その後、山本さんに乾燥、釉薬掛け、そして焼き上げていただき、年明けに焼き物になって届く予定です。



説明を真剣に聞いています

5年生
10月25日
木育教室

御園野地内の森林で、ロープやウインチを使った丸太の搬出とウッドチップづくりの体験をしました。その後、スターフォレストに移動し、火おこしに挑戦。お昼はバーベキュー協会の方が地元の食

材を使って作ってくださった料理を、自作のプレートと箸でおいしくいただきました。また、紙芝居で獣害について説明していただき、食事しながら学びました。午後は、丸太割、薪づくり、木製ベンチづくりを体験しました。その後、プラネタリウムを鑑賞。天文台の大望遠鏡の説明を聞き、宇宙や星について学びました。



力を合わせて丸太を運びました

中学校
新しい歴史を刻んだ明神祭・東栄中学校50周年記念式典

11月2日(土)に明神祭、東栄中学校50周年記念式典が行われました。



明神祭は、「LINK(リンク)をスローガンに、1年生はフィールドワーク、2年生は職場体験・国内研修、3年生は海外研修の報告をしました。また、3年生のバンドによる有志の発表もありました。

りあい、計画を練ってきました。当日は、発表を通して、保護者地域の皆様へ感謝の気持ちを伝えることができ、生徒たちも満足を得ることができました。50周年記念式典では、アトラクションとして、合唱発表を行いました。合唱の「一唱一和」は、「一唱一和」各学年の合唱、全校合唱とこれまでの練習の成果を発揮して、聴く人の



心に響く合唱を届けることができました。記念式典は、約二百余名の方々にご来場いただきました。その中で、新制服の披露、参加者全員での校歌の合唱などが行われ、思い出に残る会となりました。これまでの東栄中学校の歴史を振り返るとともに、新たな東栄中学校の歴史を作っていくと強い思いをもつことができました。今後、地域とともにある東栄中学校として、励んでいきます。皆様、よろしくお祈りします。



田口高校からこんにちは

奥三河トレイルランニングレース
ボランティア

10月27日(日)、設楽町で開催された、奥三河トレイルランニングレースの運営に本校生徒がボランティアとして参加しました。

コース上の各ポイントで選手の誘導やゴール地点で選手の応援をしました。スタート地点に作成した横断幕を掲げ、大きな声で選手を応援し、大会を盛り上げることができました。



ボランティア参加者



横断幕の作成風景

高性能林業機械操作体験 (林業科)

10月17日(木)、林業科2年生が豊根森林組合の作業現場で、高性能林業機械の操作を体験しました。授業で学ぶ林業機械を実際に見て、体験することで、林業機械の働きを深く理解することができました。

〈生徒の感想〉
・初めて高性能林業機械を操作しました。材木を山から出すフォワーダの稼働力に驚きました。
・丁寧に指導いただき、落ち着いて操作することができました。



操作体験の様子

文化祭

11月2日(土)、本校と山嶺教室の文化祭を設楽町民文化祭と合同で初めて開催しました。あいにくの雨でしたが、子どもからご年配の方まで、500名近くの参加があり、とても賑やかな文化祭となりました。

各学年の企画や林業科と山嶺教室による物品販売、部活動や地域の方々の作品展示や発表等が行われ、大変盛り上がりしました。



にぎわう農産物販売



模擬店の様子

ふるさと歌壇

11月詠草



夕暮れは影を見ながら帰り道静かに季節は通りすぎてゆく
 車いす廊下をひとり動かすと押しすねの声さりげなきナース
 叩きつける雨音さえもはね返す拉致体験を話す氏の声
 焼き台にしたたる味噌や香ばしくほんのり甘くやさしく辛く
 外に出づれば援けらるること多し老いたるわれは如何に報いむ
 還暦の教え子達とバーベキュー夫の姿は小さくなりて
 早起きし裏庭を見る楽しみは椎茸顔出し取る手に柔らか
 二人して干し柿吊るす陽を浴びて腰かばいっつ日ごと数増す
 親として二十歳の頃の子の夢に背中を押せず老いた手を視る

小石 桂子
 伊藤 久美
 佐々木秀子
 小野田博文
 渡辺 禮子
 堂地 雅子
 竹田 正子
 伊藤 清子
 内藤 久代

弓友会 月例会成績表

12月7日 東栄町弓道場

男子	優勝 伊藤 勉	二位 森上 祥高	三位 長尾 真男
女子	優勝 加藤 育代	二位 杉野きよみ	三位 伊藤 礼子
総合	優勝 加藤 育代	※総合優勝は、全員参加で最後までの中しつづけた人が優勝です。	

町民弓道大会

11月17日 東栄町弓道場

優勝 伊藤 勉	二位 長尾 真男	三位 三城 信和
---------	----------	----------

東栄町囲碁の会

町長杯囲碁大会

令和6年11月9日(土)
 会場 赤谷集会所

優勝 伊藤 基生	6勝0敗
二位 原田 和人	4勝3敗
三位 平川 卓男	3勝2敗



設楽警察署



事件・事故

緊急事案は 110番

警察の相談ダイヤル #9110

◎110番は緊急通報のための専用電話です。

事件解決のキーワードは、「すばやい通報」にあります。

次のようなときは、迷わず、落ち着いて、すぐに110番をしてください。



○強盗などの被害にあったり、目撃した

○ドロボウに入られたり、ドロボウが逃げるのを目撃した

○ひったくり被害にあった、ひったくりを目撃した

○見かけない人が、家の中をのぞいている

○指名手配犯人によく似た人を見かけた

○ひき逃げ事故に遭った、ひき逃げ事故を目撃した

緊急性のない相談などは、警察相談専用電話「#9110」など専用電話を利用してください。

「#9110」の利用時間は、平日の午前9時から午後5時までとなります。休日・時間外は直接、設楽警

運転免許更新のご案内

- ・運転免許更新予約制度が始まっています。
 - ・運転免許証の更新をされる方は予約が必要です。
 - ・対象者は、更新時の講習区分が優良、一般、違反者、初回の方です。
- ※高齢者の方は、高齢者講習が修了していれば、予約なしで更新できます。

○詳しくは愛知県警HPでご確認ください。
 (警察署では予約できません。)

※警察署での更新受付は、すべて平日の正午から午後4時までの間です。

問合せ先 設楽警察署交通課 0536-62-0110

察署へ連絡してください。)
 ※駐在所への直通電話は現在使われておりません。設楽警察署経由で駐在所へおつなぎすることは可能です。

令和6年10月 犯罪事故発生件数

◎刑法犯総数	1件(7)	6件(21)
・窃盗犯	1件(5)	5件(15)
(自動車関連窃盗)	1件(1)	
・特殊詐欺	0件(0)	
◎人身事故件数	0件(1)	0件(11)
・死者数	0人(0)	
・負傷者数	0人(1)	0件(12)
◎物損事故件数	13件(7)	31件(255)

東栄町内 郡内

※()内は1月からの累積

納税等

- 町県民税
- 国民健康保険料
- 後期高齢者医療保険料
- 保育料
- 放課後児童クラブ利用料
- 水道使用料(下水・農集排使用料含む)
- 住宅使用料

納期限：1月31日

人口と世帯

	11月末日現在	前月比		
人口	2,706	(-10)	転入	2
男	1,320	(-3)	転出	5
女	1,386	(-7)	出生	0
世帯数	1,325	(-5)	死亡	7

※住民基本台帳 ※単位：人

施設利用のようす(11月)

施設名	令和6年11月の利用者数	11月までの累積利用者数
森林体験交流センター 「スターフォーレスト御園」	97 (138)	2,044 (2,144)
交流促進センター「千代姫荘」	197 (224)	1,626 (1,912)
とうえい温泉	12,802 (11,792)	95,435 (90,497) <small>営業当初からの累計利用者数 4,167,315</small>
とうえい健康の館	288 (374)	2,964 (2,699)
グリーンハウス(宿泊者)	155 (74)	2,548 (2,047)
体育施設	4,722 (5,419)	18,863 (19,651)

※()内は前年度同月による ※単位：人

新着図書

東栄町図書室

- 変な家
著者：雨穴／出版社：飛鳥新社
- 変な家2
著者：雨穴／出版社：飛鳥新社
- 希望の糸
著者：東野圭吾／出版社：講談社

- ディズニープリンセス きらめく17のおはなし
著者：Gakken／出版社：学研プラス
- リカバリー・カバヒコ
著者：青山美智子／出版社：光文社

図書室に置いてほしい本がありましたら、教育委員会までご要望をお寄せください。
問合せ先▶教育委員会 ☎76-0509

戸籍の窓口

11月15日～12月14日受付			
● お悔やみ			
氏名	年齢	住所	
湯浅 壽子	77歳	下川	
四ツ谷美代子	97歳	三輪	
伊藤うた子	90歳	御殿	
金田 益江	96歳	御殿	



※東栄町に住所を有し、町外で出生・死亡の届出をされた方も掲載対象となりますので、掲載を希望される場合は、お早めに総務課へお申し出ください。

友好自治体 **大治町**

「地域で子育ての輪を広げよう！」をテーマに、子育て楽楽フェスティバルが開催されました。子育て支援団体によるブース出展のほか、シャボン玉ショーが行われ、親子でふれあう時間ができました。

1

January.2025

今月の特集

まちの話題

ほっとニュース

お知らせ

暮らしの情報

その他

Sun	Mon	Tue	Wed	Thu	Fri	Sat
29	30	31	1 元日	2	3	4
5	6	7 🏫 始業式(中学校) 😊 たんぼぼの会	8 📎 ノーメディアデー	9 🏫 避難訓練(小学校) 👤 ドレミの会(古戸) 😊 にこにこの日	10 ★ ゆめ工房	11
12	13 成人の日	14 ♻️ ペットボトル等回収日 📎 巡回職業相談 ❤️ ロコモ体操 😊 たんぼぼの会	15 ❤️ 個別予防接種	16 🏫 スキー教室(中学1・2年生) 😊 子育てセミナー	17 🏫 保護者会(中学3年生) ★ ゆめ工房	18
19	20 🏫 学校公開日(小学校)	21 👤 ドレミの会(足込) 😊 たんぼぼの会	22	23	24 📎 民生委員児童委員協議会定例会 😊 おはなし会 ★ ゆめ工房	25
26	27	28 ❤️ ロコモ体操 😊 たんぼぼの会	29	30 😊 にこにこの日	31 ★ ゆめ工房	1

- ♻️ ペットボトル・白トレイ・乾電池回収日
- 📎 イベント・事業など
- 🏫 学校行事
- ❤️ 保健事業
- 👤 ドレミの会
- 😊 子育て支援センター
- ★ ゆめ工房

2025年あけましておめでとうございます。
 本年も良い年でありますようにお祈り申し上げます。

オニスターのおでかけ日記



花祭に行ってきたよ！

いよいよ迎えた花祭シーズン。今年も各地区たくさんのファンで賑わったに。地区によって舞や鬼もさまざまだから、いろんなところの花を見ると楽しいね。寒さも厳しくなったけど、大きな囃し声や人の熱気で寒さも吹き飛ばすほど、どの会場も盛り上がっていたに。



町からの情報をチェック！

とうえいチャンネル

12チャンネルで、様々なまちの情報を配信しております。とうえいチャンネルについて、お困りの方は役場総務課までお問い合わせください。

総務課 ☎76-0501

東栄町公式SNS

町では、SNSにより、まちの身近な話題やできごとなど、魅力的な情報をタイムリーに発信しています。

※通信料は利用者負担です。



LINE



X (旧Twitter)



Facebook



防災士の手帳

広域災害に備える

当地域で発生が予想されている南海トラフ巨大地震。この地震が過去の地震災害と異なる点の一つは、多くの地域を巻き込む広域災害という点です。能登半島地震や熊本地震は、一定の地域に被害が集中した地震災害でした。東日本大震災は東北沿岸部から関東地方まで広い範囲に被害をもたらしましたが、南海トラフ巨大地震はそれ以上の広域災害となることが予想されます。

そうした場合に何が起るか。災害が発生すると、被災地には災害対応に従事する各地の自治体職員（警察・消防・水道等）や電力会社等が応援に入ります。能登半島地震の場合でも、発災2日目には応援部隊が現地入りしました。しかし広域災害の場合は被災自治体が多いため、災害対応従事者の人手不足に陥ります。そうすると、電気・水道・トイレ等を使えない期間が長期化することが予想されます。

備蓄品の内容や備蓄量を今一度見直すことも必要かもしれません。

防災士 竹内 佑樹